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今天距信阳第十八届国际茶文化节还有

4

天

庙仙乡精心实施“华英农业”富民计划

本报讯（何铸）为强
力推进“华英农业”富民
计划的实施，罗山县庙仙
乡精心部署，大打“华英
农业” 富民计划攻坚战。

目前， 该乡已确定了
12

个华英养殖小区。

该乡采取多种方式，

大力宣传“华英农业”富
民计划的意义、优惠政策
等，发挥在外务工成功人
士较多的优势，大力实施
“凤返巢”工程，同时鼓励
支持乡村干部积极投身
华英养殖行列。外出返乡
成功人士王天亮、高庄村
干部王万胜等已开始着

手华英养殖小区的建设。

为加强对该项工作
的领导， 该乡成立了由乡
党委书记任政委、 乡长任
指挥长的“华英农业”富民
计划工作指挥部， 设立了
专门的办公室， 具体做好
综合协调、项目洽谈、统计
上报等工作。 制定了切合

实际的实施意见， 明确任
务、时间、责任等，同时加
强跟踪落实， 对任务完成
情况一月一通报、 一月一
督导。该乡把实施“华英农
业” 富民计划作为今后一
个时期工作的主要抓手，

并将其纳入年终目标考
核，严格奖惩。

上石桥镇养殖小区建设进展顺利

本报讯（王贵军）为
全面实施“华英农业”富
民计划，商城县上石桥镇
党委、 镇政府高度重视，

科学决策，目前该镇华英
养殖小区建设工作进展
顺利。

该镇确定
3

家合作

社、

1

家种粮大户及
2

家
养殖户为养殖小区业
主， 镇直各部门提供全
方位优质服务， 确保养
殖小区建设有条不紊地
进行。 目前已平整场地
14300

平方米，开挖地基
300

余米，预计全部小区

5

月底修建完成并投入
使用。 小区建成后，可年
累计向华英集团提供优
质成鸭

80

万只，将带动
全镇

20

户养殖户发展
畜牧业， 安排农村剩余
劳动力

100

人就业并实
现增收。

百花园一角 本报记者王博摄

迎茶节 展新姿

市三届人大常委会第二十二次会议结束

姚铁璜作重要讲话
本报讯（记者黄铎）

4

月
23

日下午，市
三届人大常委会第二十二次会议圆满结束。

市人大常委会主任姚铁璜出席会议并作重要
讲话，市人大常委会副主任朱继先、高曙霞、

董进才、尹保斌、高潮，市人大常委会秘书长
聂书华和市人大常委会委员出席会议。 市委
常委、常务副市长李广胜，市人大常委会党组
成员张根太，市检察院检察长刘建国，市中级
法院的负责同志，市直有关单位、各县区人大
常委会的负责同志和市人大常委会机关副处
级以上干部列席了会议。

会议以举手表决的方式通过了《关于市
三届人大五次会议议案处理的意见》。

会议以无记名投票的方式表决了人事任
免事项。

姚铁璜在会上作了重要讲话。 他说，本
次会议是市三届人大五次会议之后召开的
第一次常委会会议， 会议的议题都很重要，

涉及大气污染防治、食品安全、城市规划调
整、政府债务、金融业支持地方经济发展、人
大议案办理等诸多方面，都是事关我市经济
社会发展大局的重要问题。特别是会议传达

学习的省委书记、省人大常委会主任卢展工
在省十一届人大常委会第

52

次主任会议上
的重要讲话，为做好今后一个时期的人大工
作指明了方向，具有非常强的指导性和针对
性。 在大家的共同努力下，各项议程已进行
完毕，会议开得很好。

姚铁璜说，《大气污染防治法》是一部防治
大气污染，保护和改善生活环境和生态环境，

保障人民群众身体健康， 促进经济社会可持
续发展的重要法律。 我市大气污染防治工作
中还存在不少问题和薄弱环节。 针对一些问

题， 执法检查报告和委员们都提出了很好的
整改意见和建议。会后，常委会有关部门要把
这些意见连同执法检查报告一并送交市政府
研究处理。

姚铁璜指出， 食品安全是人民群众极为
关注的重要民生问题。 希望市人民政府及有
关部门以这次食品安全专项整治活动为契
机，进一步总结经验，查找不足，严格执法，加
强监管， 严格农产品质量安全市场准入和农
产品生产基地产品准出等制度， 进一步建立
和完善食品安全长效机制， 切实给全市人民
创造一个安全、放心的饮食环境。

姚铁璜说， 会议听取和审议了市人民
政府关于提请审议调整京广铁路以东规划
快速路线形的议案。 审议这个议案时，常委
会组成人员认为， 对本次规划调整中减少
的铁路防护绿地，要做到占补平衡，在规划
区内对绿地进行有效补充。 （下转第三版）

茶文化节青年志愿者宣誓出征

郭鹏王道云董进才任宏业杨六栓
出席出征仪式

本报讯（记者张泽元）“我
志愿成为一名光荣的志愿者。我
承诺：尽己所能，不计报酬，帮助
他人，服务社会。践行志愿精神，

传播先进文化， 为建设团结互
助、平等友爱、共同前进的美好
社会贡献力量！”昨天上午，伴随
着铿锵有力的宣誓声，近千名服
务茶文化节的青年志愿者集体
宣誓出征。

团省委副书记郭鹏，市领导
王道云、董进才、任宏业、杨六栓
出席出征仪式并为志愿者总队
和各个中队授旗。 在仪式上，还
表彰了第十七届茶文化节优秀
青年志愿者集体和个人。

据了解， 在本届茶文化节
上， 近千名志愿者共分

8

个中
队，将分别承担随车讲解、迎宾
礼仪、维护交通、接送站、医疗卫
生等相关服务工作。

市委副书记王道云在讲话
时指出，多年来，团市委紧紧围
绕全市中心工作，深入开展了内
容丰富、形式多样的志愿服务活

动， 推出了具有广泛社会影响、

深受市民群众认可的“青春暖
流”、“健康彩虹”、“城市先锋”、

“金晖助残” 等十大志愿服务品
牌。 尤其是在近年的“茶都小红
帽”志愿服务活动中，青年志愿
者为茶文化节提供了文明、热
情、周到的志愿服务，受到了社
会各界的高度评价。她希望广大
青年志愿者珍惜机会、 不负重
托、甘于奉献、当好使者，服务盛
会、锻炼才干、提升自我，为办好
茶文化节作出贡献。

郭鹏在讲话时指出，信阳团
市委紧紧围绕党政工作大局和
社会公益事业开展了丰富多彩
的志愿者服务活动，志愿服务工
作走在了全省前列。他希望志愿
者们把握难得机遇，充分展示形
象；勤奋努力工作，出色服务茶
节；加强友好交流，推介中原文
化；弘扬志愿精神，传播文明新
风，以积极进取的风貌、坚韧不
拔的毅力和热诚良好的服务为
信阳争光、为河南添彩。

4

月
23

日上午，王铁、李水一行在百花园区域现场办公。 本报记者吴菲摄

市委办公室机关党员干部向灾区献爱心

王铁王道云钟家智冯鸣等市领导
带头参加所在党总支捐助活动

本报讯（记者方慧玲）一
方有难，八方支援。 青海玉树强
烈地震造成的灾情牵动着信阳
人民的心。我市人民以不同形式
支援抗震救灾，表达对灾区人民
的关心、关爱之情。

4

月
23

日，

王铁、王道云、钟家智、冯鸣等市
领导带头参加所在党总支的捐
助活动。市委办公室系统全体党
员也迅速行动，踊跃捐款，向玉
树地震灾区受灾群众献上一片
深情厚谊。

100

元、

300

元、

600

元……

当日的捐款现场， 暖流涌动，一
张张代表爱心的善款被送到市
委办公室机关党总支。

市委办公室系统党员干部
纷纷表示， 尽管不能亲临抗震
救灾一线， 但是信阳儿女和青
海玉树地震灾区受灾群众的心
在一起，希望以捐款这种形式，

为支援抗震救灾贡献一份力
量； 同时还将把支援抗震救灾
作为当前的重要任务， 作为深
入推进“讲党性、重品行、作表
率”、带头开展创先争优活动最
重要的实践。

短短几个小时，市委办公室
系统党员干部已向青海玉树地
震灾区捐款

25666.5

元。 据了
解，这些爱心捐款很快就会汇往
抗震救灾指定账户。

竞 放 的“百 花 ” 魅 力

———市百花园区域工程建设巡礼之六

今年，中国茶都———信阳第
十八届国际茶文化节的开幕式，

将在信阳市羊山新区百花园区
域的百花会展隆重举行。由此表
明，百花园区域将成为信阳魅力
的崭新亮点，这也是百花园区域
为信阳不断增添魅力的崭新起
点。

百花会展是百花园区域的
九大建筑工程之一。百花园区域

九大建筑各有特色，内涵不尽相
同，由此汇集成的魅力能让人领
略到：写真与写意并存，养眼与
养神共享。负责百花园区域工程
建设协调工作的市政府副秘书
长姚海柱介绍，目前主体工程全
面竣工。

俯瞰百花园区域的九大建
筑，联系九大建筑的名称，真有
园名带花香、 花开似锦绣的境
界———该区域以百花园为核心，

北面的百花中心，是信阳市行政

办公的地方； 西北的百花馆，是
市图书馆和博物馆；东北的百花
城，是市城市规划展示馆和国土
地质博物馆； 西南的百花之窗，

是信阳市行政审批中心；东南的
百花之声，是信阳市会议、演出
场地；正南方的百花会展，是我
市会展中心，百花会展的西侧是
百花酒店，分为

A

座和
B

座。 具
有鲜明的时代特色：百花园区域
建筑，围合规整，简洁大气，走一
回有益终生，看一眼终生难忘。

单看这百花园中的百花之
窗， 形状像古老相机的推拉镜
头，架高

16.8

米，雕塑跨度为
36

米，市城市管理综合执法局副局
长丁保泉介绍这是“河南第一
跨”。 这些“窗”通体红色玻璃在
阳光的照射下，晶莹剔透，象征
着信阳是一块红色土地，红城信
阳承革命本色。这些四面通达的
窗口又寓意信阳人民敞开胸怀，

放眼世界。像百花园这样已经竣
工的工程， 目前成为游人观光、

休闲、娱乐的好去处。

百花馆是内部装饰正在紧
张进行的工程之一。馆内的博物
馆可陈列万件文物； “远古家
园”、“豫风楚韵”、“淮上诸侯”等
景观，渐入佳境。 市文化局副局
长丁家祥说，建成后的图书馆藏
书达

35

万册， 为市民提供丰富
的精神食粮；博物馆将免费对市
民开放，无疑成为市民不竭的精
神营养。

在百花园区域，百花会展像
一道“彩虹”引人注目。 丁保泉
说，这是我市的招商平台，更是
我市单体建筑最大的、功能齐全
的、技术含量最多的建筑，配置
有先进的同声翻译和同声传译
系统，在我省除郑州市外，百花
会展是一流的会展建筑。

园名胜似锦， 花开似锦绣。

百花园是市政府的会客厅，占地
30

亩，种植花木
286

种：一月的
吉祥茶花、 二月的勤劳迎春、三
月的忠诚杜鹃、 四月的高贵牡
丹、五月的幸福月季、六月的质
朴紫薇、七月的坚毅木槿、八月
的智慧桂花、 九月的清雅菊花、

十月的勇敢芙蓉、十一月的浪漫
红枫、十二月的坚强腊梅……眼
下正值牡丹盛开季节， 在

18

种
牡丹里，尤其是姚、魏、紫、黄四
大品种让人无不忘情、 流连忘
返。

[

相关背景
]

百花园区域九大建筑的设
计理念和功能各有不同： 百花
园是用现代城市景观设计手
法，以“百花”为主题，集中体现
了信阳历史文化和现代精神风
貌。 百花中心传达出公正严明
的工作作风与方便快捷的办事
效率的信息。 百花馆，图书馆为
一本公众的百科全书； 博物馆
采用“万宝盒与博古架”的设计
理念，再现豫风楚韵的辉煌。 百
花城， 不仅向公众展示城市的
历史、现状与未来，而且让人全
方位感受到信阳灵山秀水的神
奇魅力。 百花之窗，是体现政府
以人为本、为民办事、降低行政
成本、提高办事效率的窗口。 百
花之声，是人大代表、政协委员
建言献策、参政议政、决策信阳
发展发出民主之声的地方。 百
花会展， 展示未曾开口却声势
夺人的建筑效果。 百花酒店按
照五星级酒店标准建设， 是我
市重要的接待设施之一。
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4

月
23

日下午，以水利部副
部长矫勇为组长的中央水利专
项检查组第

23

组来我市淮滨县
检查水利项目建设情况。 省长助
理何东成， 省水利厅厅长王仕
尧，市政府副市长张继敬等陪同
检查。 图为矫勇（右四）检查淮滨
县小集灌溉排水泵站更新改造
工程时的情景。

本报记者关心亮摄

一次特殊的现场办公

4

月
23

日上午， 市委书
记王铁再一次来到百花园区
域检查项目建设进展情况。现

场走、现场看，现场发现问题、

现场提出要求，这对王铁来说
是再平常不过的工作方法。而
且如同无数次地现场督办其
他重大项目建设一样，他到百

花园区域现场办公大家也记
不清有多少次了。

但这天上午的现场办公
很特殊。由于连日来工作过度
劳累， 王铁书记嗓子沙哑，几

近无法发声。但牵挂着项目建
设的进度，王铁又一次来到建
设现场，通过一支笔、一块板
来表达他的意见。

如同往常的现场办公，百

花会展、百花之声、百花城、百
花馆， 包括周边环境建设，王
铁脚步不停， 挨个儿看下来，

看得还是那么仔细。

看在眼里， 写在板上，一
项项要求随之而出。 “新七大
道边的土堆整理好”；“对新七
大道进行环境清理，土清净”；

“百花会展后侧的新九大道要
降坡，要实地勘察，马上办，避
免浪费”；“新九大道、 新十大
街道路要顺坡”。

走在高大宽敞的百花会
展展厅内， 王铁高兴地“说”

道：“在春节和国庆节时，这里
还可以举办大型晚会。 ”检查
便池后，王铁对便池处理“提
出”要求。 百花会展入口广场
处，
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个旗杆高高耸立。 “彩
旗还未到？ ”王铁“问”道。 “

25

日到”，有关人员答。 “可明天
要举行百花园开园仪式”，“那
我们想办法，明天一定让彩旗
挂起来。”听到这里，王铁满意
地笑了。

从百花会展到百花之声
的路上，王铁注意到会展广
场与新七大道结合处地势
较低。 “广场与大道结合处
要找平，避免积水。 注意处
理好。 ”新七大道中央的木
制花坛全部到位，看着宛若
长龙的花坛，揭去木框上的

封纸，王铁欣慰地在板上写
道：“这就基本顺了。 要摆好
花，常开常换，这样就永远
有花了。 ”

在百花之声国际会议厅，

检查厅内陈设后，王铁“说”：

“同声传译要提前试用， 要有
安检措施，设立安检门，要全
力以赴确保安全。”接着，王铁
来到洗手间，“间隔太近。今天
改过来。”他“要求”道。百花会
展的门厅正在加紧建设中，

“封顶设计要注意。要节约，要
简单，要实用。若下雨，大家从
大门进来不至淋雨。”王铁“叮
嘱”着。百花之声楼顶上，一面
面红旗迎风飘扬。得知楼顶四
面都将插上红旗时，王铁写下
两个大字“很好”。

百花城外，一群工人正在
切割石材。看到写写画画的市
委书记，他们很好奇。 有一位
工人走上前来，看到底写的是
什么。“今晚该区域要清理完，

道路进行清洗、划线。 羊山新
区负责。”“要求得真细真严。”

那位工人喃喃说着。

百花城和百花馆内建设有
两条特色小街。在之前的多次现
场办公中，王铁建议大家给小
街起个不俗的名字。 这次，王
铁“提出”了他的想法，“百花
城内的叫千禧街，（下转第三版）
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